Münsingen und Thun, 9. Mai 2019

Medienmitteilung

Sperrfrist 13.00 Uhr

Update: Projekt "Integrierte Versorgung Psychiatrie Kanton Bern"

Im Januar 2019 haben die PZM Psychiatriezentrum Münsingen AG, die Spital STS AG und die Spitalzentrum Biel AG (SZB) das Projekt "Neue überregionale psychiatrische Versorgungsstrukturen" vorgestellt. In den vergangenen Monaten wurde in diversen Arbeitsgruppen intensiv gearbeitet, und mittlerweile liegen Zwischenberichte vor, welche in Thun und Münsingen bereits den Verwaltungsräten unterbreitet wurden. Das Teilprojekt – "integrierte Versorgung Psychiatrische Dienste Thun (Spital STS AG) / PZM" – wird mit einem angepassten Lösungsansatz weiterverfolgt. In der Region Biel wird das Teilprojekt zwischen der PZM AG und der SZB AG wie geplant vorangetrieben und umgesetzt.

Ziel des Gesamtprojekts ist der Aufbau einer integrierten und patientenzentrierten Psychiatrieversorgung mit überregionalem Charakter im Kanton Bern. Für die Region Biel stehen der Aufbau eines psychiatrischen Notfalldiensts sowie Konsiliar- und Liaisondienste für das Akutspital in Biel im Zentrum. Der Projektauftrag für die Region Thun-Simmental-Saanenland fokussiert auf die Optimierung der integrierten Versorgung durch die Psychiatrischen Dienste Thun, PDT, (Spital STS AG) und dem Psychiatriezentrum Münsingen.

Psychiatrische Dienste Thun (PDT) / PZM AG: Projektanpassung

Bislang sind die Psychiatrischen Dienste Thun für die ambulante und tagesklinische Versorgung und das Psychiatriezentrum Münsingen für die stationäre Versorgung der Region Thun-Simmental-Saanenland zuständig. Beide Institutionen haben zu Projektbeginn im Vorhaben primär die Chance gesehen, eine integrierte Psychiatrieversorgung sicherzustellen und Optimierungsmassnahmen zu treffen. Beide Institutionen erhofften sich zudem durch eine organisatorische Integration der PDT in die PZM AG per Januar 2020 eine signifikante Verbesserung der Patientenabläufe und für die Patienten eine deutliche Erhöhung des Nutzens. Gleichzeitig sollte die gute und anspruchsvolle Zusammenarbeit von Psychiatrie und Akutspital auch in Zukunft auf qualitativ hohem Niveau sichergestellt werden.

Die Zwischenergebnisse zeigen nun auf, dass für eine integrierte Versorgung effektiv ein Optimierungspotenzial an den Schnittstellen zwischen ambulanter und stationärer Leistungserbringung besteht. Der Verwaltungsrat der Spital STS AG hat jedoch entschieden, dass zu dessen Erschliessung keine organisatorische Integration der PDT ins Psychiatriezentrum Münsingen erforderlich ist. Die Abläufe in der Schnittstelle zwischen Psychiatrie zum Akutspital Thun sind inhaltlich und zeitlich anspruchsvoller als ursprünglich erwartet und bedürfen einer besonderen Beachtung.

Die Optimierung der Patientenprozesse an der ambulant-stationären Schnittstelle sowie die enge Koordination und Vernetzung der Angebote werden im Rahmen eines Kooperationsprojekts zwischen der PZM Psychiatriezentrum Münsingen AG und den Psychiatrischen Diensten Thun PDT weiterverfolgt und umgesetzt.

Die Spital STS AG wird die Stelle "Chefarzt/Chefärztin Psychiatrie", Psychiatrische Dienste Thun, umgehend ausschreiben, da der heutige Verantwortliche Dr. med. Dieter Hofer, Chefarzt, per Ende 2019 pensioniert wird.

Kontakt:

Spital STS AG

Dr. iur. Thomas Bähler, Verwaltungsratspräsident: 058 200 35 57

Bruno Guggisberg, CEO: 058 636 20 20

PZM Psychiatriezentrum Münsingen AG

Beat Straubhaar, Verwaltungsratspräsident: 079 311 13 13

Dr. med. Rolf Ineichen, Direktor: 079 645 15 67